



UNE INNOVATION POUR 950 ÉLÈVES

Présentation

La sensibilisation des jeunes enfants est la pierre angulaire des nouveaux comportements que notre société se doit d'acquérir afin que le développement durable ne reste pas une simple idée.

En janvier 2008, sur la demande de Gérard Trémège, Maire de Tarbes (Hautes-Pyrénées), le Conseil Municipal de la ville de Tarbes a délibéré pour élaborer une charte d'Écologie Urbaine et de Développement Durable. Trois axes de travail ont été choisis :

- « Tarbes, Mairie éco responsable » pour les élus et le personnel municipal (en interne)
- « Tarbes, Ville Durable » pour les habitants et acteurs du territoire de la commune de Tarbes
- « Éducation au développement durable » pour les élèves du cycle 3, en partenariat avec la Direction Académique des Services de l'Éducation Nationale des Hautes Pyrénées.

Ce programme éducatif concerne l'ensemble des enfants de CE2, CM1 et CM2 de la ville de Tarbes (écoles publiques et privées) et des communes du Grand Tarbes, soit 950 élèves pour 2013-2014. C'est un module complet d'éducation au développement durable qui couvre la quasi intégralité des objectifs pédagogiques définis dans les instructions officielles de l'Éducation Nationale (eau, énergie, déchets, biodiversité, santé, alimentation, changement climatique, inégalités...). Il se déroule sur toute l'année scolaire à travers 12 journées d'animations et près d'une quarantaine de séances pédagogiques, en classe et sur le terrain.

Pour cette 4^e édition, 2013/2014, il est à nouveau proposé aux enseignants de réaliser le programme EDD selon deux possibilités :

- traiter l'ensemble des thématiques sur 1 année scolaire
- répartir l'ensemble des thématiques sur le cycle 3 sur une période de trois ans

Il s'agit d'un programme innovant, qui nécessite une logistique humaine et financière hors du commun. C'est pourquoi il ne pouvait qu'être le fruit de la collaboration étroite entre de nombreux partenaires, issus des secteurs public, associatif et privé.

